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ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL PLENO 
DEL AYUNTAMIENTO EL DÍA 28 DE SEPTIEMRE DE 2021. 

 
 

ACTA Nº  12/2021 
 
Alcalde-Presidente:  
D. Ignacio Urquizu Sancho. 
Concejales presentes: 
D. Javier Baigorri Navarro. 
Dª Irene Quintana Moral. 
Dª Susana Mene Pazos. 
Dª Angela Lara Garrido. 
D. Ramón Panadés Andrés. 
D. Ignacio Carbó Espinosa. 
Dª Anabel Fernández Romero. 
Dª Noelia Lorén Vallés. 
D. Angel Espés Espallargas. 
D. Miguel Angel Esteban Serrano 
D. Eduardo Orrios Senli. 
Dª Berta Zapater Vera. 
Dª Beatriz Altaba Sanz. 
D. Francisco José Lahoz Celma. 
Dª María Milián San Nicolás. 
 
Secretario: 
D. Andrés Cucalón Arenal 
 
 

 
 

 
 
 
En Alcañiz, a veintiocho de 

septiembre de dos mil veintiuno, siendo 
las veinte horas se reúnen en el Salón de 
Plenos de la Casa Consistorial los Sres. 
Concejales citados al margen al objeto 
de celebrar sesión extraordinaria en 
primera convocatoria a la que han sido 
previamente citados.  
 
 Y siendo la hora señalada, 
cumpliéndose el quórum de presencia 
legalmente exigido se tiene por 
constituido el Pleno dándose inicio a la 
sesión, en la que se adoptan los 
siguientes acuerdos: 
 
 
 
 
 
 
 

UNICO. DEBATE SOBRE EL ESTADO DE LA CIUDAD.-  
El Sr. Alcalde informa que los portavoces de los grupos dispondrán de 15 minutos en 

la primera intervención  y 5 minutos en la segunda. 
Abre su intervención señalando que son 51 personas fallecidas en la zona de salud, y 

recuerda a sus familias así como a todos los que han sido hospitalizados. Esta situación ha 
derivado en una crisis económica por lo que agradece a todos los empleados públicos su 
especial dedicación.¡. 

La legislatura ha estado marcada por dos temporales, Gloria y Filomena, además de 
una Pandemia. Una tormenta perfecta. La oposición viene señalando la falta de gestión. 
Comparado con Ayuntamientos gobernados por el PP como Calatayud, Monzón o Teruel, el 
Ayuntamiento de Alcañiz ha destinado muchas más ayudas a empresas y autónomos. Al 
mismo tiempo estamos creando el Alcañiz del futuro, Obras del Hospital, Residencias y 
ayudas a iniciativas sociales (Convenios mejorados). Se ha modificado el PSOU para 
facilitar el inicio de las obras de la Residencia de la tercera edad. Además empieza a andar la 
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UNED. Se dota de Fibra óptica al Polígono Las Horcas. Venta de parcelas en Fomenta. 
Impulso Cultural. Atención a Barrios Pedáneos. 

Aspiramos a dejar el Ayuntamiento mejor de lo que nos lo encontramos. Estamos 
solucionando problemas heredados por falta de mantenimiento de instalaciones. 

A partir del año que viene se recaudará el IBI del pantano del Civan así como de 
terrenos. 

Agradece a los miembros del Equipo de Gobierno su trabajo y dedicación. 
 
La Sra. Milián señala que algo sí ha cambiado. Debatir y rendir cuentas y facilitar la 

fiscalización de la oposición, es algo que yo como Concejal no había visto, no quiere decir 
que no se hubiera hecho. Explica el porqué de su apoyo al PSOE, primero porque así lo 
manifestó la ciudadanía y en segundo lugar para intentar realizar su programa. 

En el área de Igualdad hemos avanzado mucho. Se ha aprobado un Plan de Igualdad 
con 51 medidas. Estamos orgullosos del mismo. Ya lo hemos empezado a implantar. La 
perspectiva de género ya se está teniendo en muchas áreas, pero hay que extenderlo a todas. 

En Participación ha sido complicado. Hemos hecho tres Consejos de Ciudad. El 
primero para preparar los presupuestos del 2021, el segundo para informar sobre el Proyecto 
del vial del Cerro y el tercero para conseguir que la Consejera de Sanidad compareciera. 
Hemos constituido los Consejos de Vamuel y Puigmoreno. Quizás habría que hacer un 
Pleno monográfico sobre Valmuel y Puigmoreno. También el Consejo del Liceo. Queremos 
mejorar los barrios y ahí deben intervenir todas las áreas. 

Esta legislatura es distinta a las demás. Pongo en valor el trabajo que se ha hecho en 
la pandemia, también la oposición. Se han aprobado por unanimidad los Presupuestos y se 
ha debatido en Comisiones y aceptado medidas propuestas. 

Se siguen manteniendo medidas contra el COVID. En centros educativos y también 
en todas las instalaciones municipales. Estamos en coordinación con las distintas 
Asociaciones a través del Consejo del Liceo. 

 
(Se incorpora a la sesión el Sr. Abril) 
 
Se ha ayudado al sector de la hostelería, al comercio, etc y no sólo económicamente. 

Reforzar los servicios públicos es nuestra prioridad. Destaca el gasto social y el Centro de 
Día. 

En Medio Ambiente el trabajo ha sido ingente. 
La implantación de la UNED ha sido una reivindicación histórica que sitúa Alcañiz 

como referente y más universitario. 
Queda pendiente la reforma del Casco Antiguo. 
 
El Sr. Lahoz informa sobre las áreas de su delegación. Así: En Seguridad destaca el 

Plan de Movilidad, Estudio de tráfico y circulación que ha sido bien recibido. Mejorar la 
convivencia de vehículos y peatones. Pendiente el casco viejo. Espero que antes de fin de 
año veremos reordenado el Casco Viejo. Se ha actuado en Vamuel y Puigmoreno. La 
ordenación de la Avda. Aragón ha sido un acierto. Estamos invirtiendo en mejorar Policía 
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Local. Cámaras de vigilancia, Convenio Viogen, Desfibrilador, Test de drogas. Agradece la 
colaboración y el esfuerzo de todos 

En Deportes: Buscar espacios nuevos y mejorar los existentes. Acceso de vehículos a 
la pista y ambulancia y bomberos al campo de fútbol. Se han cambiado puertas, vallado, 
evacuación de aguas pluviales. Se está trabajando en cambio de tuberías y calefacción del 
Polideportivo. Se han abierto nuevas instalaciones, Estanca, Recinto Ferial. Apoyo y 
patrocinio a clubs y deportistas. En verano se cambiará el césped. Se trabaja en los Barrios. 
A día de hoy tenemos 37 clubes, en el Recinto Ferial 11 clubes. 

 
El Sr. Orrios interviene para señalar que llevamos dos años de legislatura, Ud. 

siempre ha hablado del Alcañiz del siglo XXI. Se le está cayendo. También se defiende en la 
herencia recibida. Es verdad que ha tenido que lidiar con la pandemia. No puede tener queja 
de nuestro grupo. Vende la unidad. Creo que los grupos de oposición hemos cedido. Éramos 
escépticos con su elección. No sé si a estas alturas está para mejorar Alcañiz o para 
autopromocionarse, pero del Alcañiz de colores, limpieza y medio ambiente siguen faltos de 
medios. 

En empleo se ha mejorado pero no han llegado empresas que creen empleos y 
tampoco vemos proyectos. Deben venir proyectos a nuestra Comarca, hemos de liderar la 
Comarca. 

Reconozco que hay áreas que funcionan muy bien y que han aceptado propuestas 
como la Iglesia del Carmen, la Oficina del ARRU, el carril bici en el Corcho. No queremos 
los torreones. La UNED en Alcañiz hace competencia a Caspe. Pedimos Estudios 
Humanísticos. En Educación qué pasa con el IES Bajo Aragón, es el más masificado. No se 
ha convocado la Comisión de Educación desde mayo a pesar del inicio del curso. Respecto 
al uso del Casino, nos oponemos a su proyecto. Con la Residencia, vamos con retraso, 
seguiremos apoyando. Alcañiz no se merece una piscina climatizada que sea de verano con 
cubierta. Vamos a buscar otra ubicación. No dejen los proyectos aparcados y debatamos 
sobre ellos. 

Uds venden un Alcañiz idílico pero van a pasar a la historia por las banderas, el 
vaciamiento de los remanentes. los sueldos políticos. 

 
El Sr. Carbó expone que ha venido a vender su libro. Hemos sido comprensivos por 

la pandemia. La legislatura se caracteriza por los sueldos políticos y las subidas de 
impuestos. 500.000 Euros en sueldos políticos en una legislatura que ocultaron en su 
programa electoral, lo que constituye un fraude electoral. Le cuestiono su relato de la 
herencia recibida, su puesta en escena. No dejará bien Alcañiz. Todavía no se han limpiado 
los caminos, seguimos reclamando los 200.000 Euros/año para reparación de caminos. 
Asfaltado en Avda. Aragón. La Calle San Pedro se alargan los plazos. No se ha ejecutado la 
remodelación del Casco Viejo, tras un año del anuncio. La suciedad de Alcañiz es lo que ven 
los vecinos y los visitantes. No se aprovecha el patrimonio y prueba de ello es la 
paralización del Consorcio de los tres Reyes. En Festejos ha sido difícil. No se ha 
programado ningún festejo taurino. En Deportes lo de la pista azul y el campo de fútbol ha 
sido una auténtica chapuza. Creemos que la cubrición de la Pista Roja debe hacerse y 
también la piscina climatizada. 
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En Acción Social el tema estrella es la Residencia que ya vemos como está. El 
Hospital va ya muy tarde. 

Tiende la mano del PP en proyectos consensuados y de futuro y nos tendrá enfrente 
de todo aquello que sea autoproyección y sueldos políticos. 

El Baigorri interviene para señalar que se muestra optimista con la situación actual 
comparada con el año pasado. Destaca cuatro ejes: 

- Grandes Proyectos: Que requieren financiación ajena. 
- Solución de problemas atrasados. 
- Gestión de situaciones extraordinarias. 
- El día a día. 

En cuanto a Grandes Proyectos destaca: 
- Residencia de Tercera Edad, hoy ha sido aprobada la modificación del PGOU 
- Cerro Puipinos: Finalizadas las obras de consolidación y ya negociando con 

DGA . Su proyecto incumplía el PGOU. Achaca la falta de sensibilidad con 
los afectados manifestada por un miembro del anterior equipo de gobierno. 

- Vía verde de Val de Zafan: Está en marcha. 
- Proyecto Plaza del Deán: Se están evaluando las propuestas presentadas. 
- UNED: No he oído alternativas al emplazamiento. 
- Casino: Hace mucho que es municipal y no he visto que nunca se haya 

debatido sobre las necesidades. Hasta el momento no se ha hecho. Entiendo 
que todos estaremos contentos de conseguir financiación para su 
mantenimiento. 

- Respecto a la piscina, me causa perplegidad que en 2019 se presupuestaron 
700.000 Euros que desaparecieron con el Plan Económico. 

- Respecto al agua, hemos saldado la deuda que Uds no hicieron pudiendo 
hacerlo y me consta que no fue decisión del Sr. Carbó ni de la Sra. 
Fernández, sino de alguien que ya no está. 

- Efectivamente la Ronda de Caspe ejecutada en 2009 fue una chapuza. Pero 
Uds. en 9 años no hicieron nada. 

- En Fomenta se ha rebajado el coste de las parcelas. Obras de mejora en el 
Tanatorio. 

No voy a hablar de las tormentas pero en cuanto al COVID recuerda las medidas 
adoptadas. Hemos ayudado al sector productivo. 

Caminos, se van arreglando, cita algunos. 
En  Aguas, la Calle Doctor Repollés, es una zona que carece de red de saneamiento. 
Respecto al Inventario estamos en la fase de resolución. 
 
El Sr. Alcalde agradece a la oposición que invierta tanto en hablar de él y no de la 

Ciudad. En campaña prometí trabajar mucho y con honestidad, otros prometieron un Centro 
Educativo para 1º y 2º de ESO o la piscina climatizada. Se pregunta cuantas empresas han 
venido a Alcañiz en los últimos 8 años. Las últimas fueron Oxaquim y Gallina Blanca y 
vinieron con la Sra. Navarro. 

En cuanto a la UNED no sé cual es su postura. Respecto al Casino, me reuní con la 
última Junta, lo destinaremos a fines sociales. Se crearán espacios para Asociación Sociales, 
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Culturales, Servicios Sociales. En cuanto al Instituto de Estudios Humanísticos no voy a 
entrar en ese debate. Que los académicos lo hagan y lo que decidan lo apoyaremos. La vía 
verde está ya en busca de financiación en Madrid. Ya se han finalizado los trámites. 

La cuestión es si Uds lo harían mejor y la respuesta es no. 
Abierto un segundo turno de intervenciones la Sra. Milián manifiesta que la postura 

de su Grupo con la Residencia es que queremos una Residencia Pública. La Residencia que 
se planteó aquí es privada. Las Residencias dependen de la DGA. En cuanto a las Banderas 
hemos aprovechado un mástil de 30.000 €. Recuerda al Sr. Carbó que en cuanto a la Junta de 
Gobierno ella asistía pero no era miembro. Ud. puede asistir también. En el tema del agua, 
en año y medio hemos saldado la deuda. En cuanto al Hospital es muy importante. Llega 
tarde pero espero que la DGA haga en breve sus deberes y se llene de especialistas. 

 
El Sr. Lahoz señala que está orgulloso de su trabajo por Alcañiz. Hemos hecho lo 

que Uds no han hecho.  
 
El Sr. Orrios señala que con la CHE hay temas pendientes: Azud, Escorredor del 

Mangón, etc. Hay Asociaciones que se han marchado, habría que recuperarlas. En el Casco 
Antiguo están los materiales. Pónganlos. Moto GP: Ha sido un descontrol. El crédito de la 
Piscina no desapareció sino que se bloqueó por la regla de gasto. En cuanto al Casino 
propusimos un albergue, eso sí es social. En cuestión de Empleo estamos de acuerdo en 
apoyar el comercio local pero también a empresas de fuera. A Ud se le conocerá por ser el 
Alcalde más mediático, el más veloz ya estuvo. Me presto a colaborar y saben donde 
estamos.. 

 
El Sr. Carbó: Yo he dicho que nunca se excluyó en exclusiva al Grupo Popular de la 

Junta de Gobierno. No es lo mismo. La partida de piscina se bloqueó, no desapareció. No 
pido que se financie con fondos propios. Busque financiación. No es justo achacarnos que 
no hacíamos mantenimiento. Todos los gobiernos hemos hecho lo que hemos podido. 
Advierte sobre los costes de sostenibilidad de abrir nuevas ubicaciones. Pide respeto a los 
equipos de gobierno anteriores, situándolos en el contexto que les tocó. 

 
El Sr. Baigorri se refiere a las indemnizaciones del Cerro de Puipinos. No está 

cerrado, hay recursos pendientes. S muestra totalmente de acuerdo con hacer Planes de 
Sostenibilidad. Eché en falta propuestas. Seguiremos en contacto de cara a los Presupuestos. 

 
El Sr. Alcalde reconoce que es cierto que hay que contextualizar. No lo hicieron uds. 

con el gobierno PSOE-IU, con la mayor crisis financiera que se ha tenido. Respecto a Moto 
GP hay cosas que no dependen de nosotros. Nos sorprendieron. Se refiere al nivel de dureza 
con que lo atacan, cosa que no hicieron con el anterior. Finalmente agradece su trabajo a los 
miembros de la Corporación. Pide hablar bien de nosotros y no seguir con el tema de los 
sueldos. Los que trabajan deben percibir un salario. 
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 Y sin más asuntos que tratar, la Presidencia levanta la sesión a las veintidós horas y 
cinco minutos. 

 
El Alcalde-Presidente,    El Secretario, 

 
 


